

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. — Precios, según tarifa.
Noticias y comunicados, a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada.
Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

La Prensa



DIARIO DE LA MANANA

DIRECCION TELEGRAFICA:
Prensa.—TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos. — Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.
Teléfono número 22. — Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION

No serán devueltos los originales

NÚMERO ATASADO 10 CÉNTIMOS

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficina: Valerán Sanz, núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
LEONCIO RODRIGUEZ

Información del día

Los ingleses llegan a sus antiguas posiciones.--Los franceses conquistan nuevos pueblos.--Avance de las tropas británicas hacia Vermand, cerca de St. Quintín

De Londres

Revolución en Ucrania.—Matanzas.—80 mil revolucionarios

Copenhague.—Noticias de Rusia dicen que ha estallado una rebelión en Ucrania, habiéndose librado sangrientos combates.

El movimiento revolucionario se ha extendido rápidamente.

Los rebeldes se apoderaron de Thermiasf, dando muerte a 150 alemanes que formaban la guarnición.

Además se han apoderado de muchas ciudades.

Dícese que el número de revolucionarios pasa de 50 000.

Los checos

Londres, 8 (12 n).—Desde Washington telegrafían que los checo-eslovacos han comenzado a consolidar su situación bajo el supremo mando del Consejo nacional checo-eslovaco, del cual ha sido nombrado presidente el doctor Masaryk.

Propónese con ello organizar un gobierno preparado para asumir la dirección de los asuntos públicos tan pronto como el territorio quede libre del control austriaco.

Muy en breve visitará Europa el Dr. Masaryk para organizar el esfuerzo de sus compatriotas en los países aliados.

Diplomáticos que abandonan a Rusia

Londres, 8 (12 noche).—Los miembros de las Legaciones americana e italiana en Rusia han llegado a Estokoimo.

Los bolcheviks hicieron todo lo posible por detener la marcha de los citados diplomáticos, y no quisieron permitir que los cónsules inglés y francés fuesen libertados.

El cónsul general americano está aún en Moscou, habiendo rehusado partir antes que sus colegas de Francia e Inglaterra.

Éxito de una Exposición

Londres, 8.—Con motivo del gran éxito alcanzado por la Exposición científico-industrial, anuncióse que se trata de organizar una Exposición anual para dar a conocer todos los inventos del año.

En Vladivostok

Londres, 8.—De Tientsin telegrafían que las comunicaciones entre Izkutsk y Vladivostok han sido restablecidas, y créese que toda la línea ferroviaria desde Vladivostok a Pernús se halla ahora en manos de los aliados.

Toma de una población

Londres, 8.—Los japoneses se han apoderado de Khabarovsky.

Alemania

En Francia

Nauen, 8.—Grupos de ejército del príncipe Ruperto y coronel general von Boehn:

Destacamentos de infantería nuestros, al penetrar en las líneas belgas al este de Merken, hicieron prisioneros.

Al norte de Armentieres rechazamos renovados ataques de los ingleses.

Al sur de la carretera Peronne-Cambrai, el enemigo trató ayer de aproximarse a nuestras nuevas posiciones, lanzando al combate grandes contingentes.

Asaltos del adversario

Nuestras retaguardias esquivaron luchando los asaltos del adversario, muy superior en número, y rechazaron por la noche violentos diversos ataques al oeste de la línea Gouzeaucourt-Ighey-Templeux.

En el Somme

A ambos lados del Somme, el enemigo nos siguió ayer muy lentamente; nos hallamos en contacto de combate con él en la línea Vermand-St.-Simon y en el canal de Crozat.

En el Aisne

Al norte del Aisne reanimóse la batalla de artillería.

Al oeste de Premont-Braucourt fueron deshechos varios violentos ataques parciales del adversario.

Al sur del Ailette el enemigo ha forzado su camino a nuestras líneas al este de Vauxaillon.

Fuertes ataques efectuados entre Vauxaillon y el oeste de Vailly, fueron rechazados.

Entre el Aisne y el Ailette ha disminuído la actividad de combate.

Península

Los reyes en Covadonga

Madrid, 8.—Se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la coronación de la virgen de Covadonga, con asistencia de los reyes don Alfonso y doña Victoria.

En la ceremonia oficiaron varios obispos, presenciándola un gentío inmenso, que aclamó a los reyes.

En representación del Gobierno asistió el ministro de Fomento señor Cambó.

Circular

Se ha publicado una circular de Guerra, aplicando a las clases y soldados las mejoras establecidas por las reformas militares.

A los cabos y soldados aumentáanse diez céntimos.

Los cocheros promueven disturbios

Los cocheros que se hallan en huelga apedrearon varios coches, causando algunos destrozos.

La policía hizo varias detenciones.

El cierre de teatros aplazado

Los empresarios de teatros han celebrado una nueva reunión, acordando aplazar el cierre de los teatros que se anunciaba para mañana, en espera del resultado de las gestiones que está practicando la Sociedad de Autores.

Accidentes ferroviarios

De Oporto dan cuenta de un choque de trenes, resultando 9 pasajeros heridos.

Reglamento

La Gaceta publica hoy el reglamento para la aplicación de la ley de funcionarios civiles y formación de las plantillas.

Dice Besada

El ministro de Hacienda ha hecho declaraciones sobre sus planes económicos.

Dice que actualmente confecciona el presupuesto de ingresos, cuyos puntos importantes se refieren a la emisión de un empré-

tito y acoplamiento de los aumentos de Instrucción y Fomento, por ser los departamentos que más contribuirán a fomentar la cultura y la riqueza nacionales.

Añade que es difícil armonizar las tendencias diversas que integran el gobierno, pero dice que se esforzará en obtener una solución armónica.

Mástragos

Dicen de Castellón que ha arribado a Peñíscola un bote con cuatro tripulantes precedentes de un buque noruego torpedeado en aquellas cercanías.

Socorrióles el alcalde.

Tumulto

En el Ayuntamiento de Cartagena se produjo durante la sesión un feñido tumulto, acometándose furiosamente los concejales, algunos de los cuales hicieron uso de revólver.

Resultó herido de bala el concejal señor Vidal y de un silleta-azo uno de los guardias que intervinieron para aplacar los ánimos.

Falta servicio de Madrid

Últimas noticias

La victoriosa ofensiva de los aliados

Londres, 8 (9 noche).—Continúan los progresos de las tropas aliadas.

El comunicado británico de esta mañana dice que casi todo el bosque de Havrincourt se halla ahora en manos de los británicos.

El contacto con el enemigo en retirada se mantiene en todas partes.

Las retaguardias alemanas están sufriendo grandes bajas, abandonando muchos prisioneros.

Mientras tanto se evidencia que la retirada no ha sido un hecho preconcebido, ni entraba por ningún concepto en sus planes.

Los británicos comunican la captura, entre otro mucho material, de grandes cantidades de carbón y efectos ferroviarios.

Esto demuestra claramente que la intención del enemigo era permanecer en el frente de batalla del Somme durante los meses de invierno.

Este propósito de los alemanes se ha visto frustrado por completo.

Sus nuevos planes han tenido que prepararlos con tal rapidez y apresuramiento, que no han podido disponer de tiempo para retirar los grandes depósitos que habían acumulado en su frente.

Los alemanes se retiran igualmente ante el avance francés, abandonando el importante cruce de ferrocarriles de Tergnier, y perdiendo con ello su principal medio de comunicación entre Laon y Saint Quentin.

En el bosque de Coucy, cerca de Saint Gobain, los franceses se hallan ahora en terreno que no habían pisado desde 1914, y ya deben estar a la vista de Somt-hern y de la línea Hindenburg.

Los británicos derribaron el viernes 11 aviones alemanes, e hicieron descender a 12 sin gobierno.

32 toneladas de bombas fueron arrojadas durante el día y la noche.

Los Ingleses entran en sus antiguas líneas

Londres, 8. (12 noche).—Comunican del Cuartel general en Francia, con fecha de hoy a las 8 y 20, lo siguiente:

En la parte sur del frente de batalla, nuestras tropas han entrado ya en el área del sistema de defensas construido por nosotros con anterioridad a la ofensiva alemana de Marzo.

El enemigo ofrece creciente resistencia en medio de estas preparadas defensas, y hoy se ha sostenido en ellas una violenta lucha.

En numerosos puntos nuestras tropas avanzadas siguen haciendo presión constante sobre el enemigo, ganando terreno en dirección de Vermand, Hesbecourt y Epehy.

Ataques locales realizados por el enemigo fueron rechazados al suroeste de Ploegsteert y este de Wulverghem.

En el resto del frente británico, nada de especial interés que comunicar.

19.000 prisioneros

Londres, 8 (12 de la noche).—El número de prisioneros capturados por las tropas británicas en Francia, durante los primeros días de Septiembre, excede de 19.000.

Luchas aéreas

Londres, 8 (12 de la noche).—Las grandes tormentas limitaron las operaciones aéreas el 7 de Septiembre. Sin embargo, se hicieron nuevas observaciones para fijar el tiro de la artillería.

También se efectuaron reconocimientos y constates de patrullas.

8 máquinas enemigas y un globo fueron destruídos por nuestros aviadores. Faltan 3 de nuestras máquinas.

15 toneladas de bombas fueron arrojadas sobre el campo enemigo durante las últimas 24 horas.

Nuestra escuadrilla nocturna de bombardeo regresó indemne.

La ofensiva francesa

París, 8 (12 de la noche).—Al norte del Somme los franceses han ocupado Vaux, Fluquieres y Happencourt.

Al este de esta aldea hemos ocupado Hamel.

Al sur del Somme, la resistencia de los alemanes ha sido particularmente obstinada.

Al norte y al este de San Simón se han librado combates violentos.

Avesnes, que fué atacado por los alemanes y ocupado en parte por ellos, ha sido conquistado de nuevo por los franceses después de una lucha encarnizada, que les ha costado un centenar de prisioneros.

Tripulaciones amotinadas

Copenhague.—Varias tripulaciones alemanas se amotinaron, negándose a embarcar en los submarinos.

Los sublevados apoderáronse de 4 torpederos, dirigiéndose a Noruega.

Perseguidos por buques de la escuadra, fueron hundidos dos de los citados torpederos, ahogándose los tripulantes.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista	21 07
París a la vista	81 00
4 por 100 interior	79 75
Acciones Banco España	000 00
4 por 100 amortizable	00 00
5 por 100 amortizable	97 80
Deuda exterior 4 por 100	91 00
Ferrocarriles del Norte	327 50

Subasta de fincas

Por ante el notario de la Villa de Icod, don Ramón Fera y Concepción, se celebrará, a las 12 del día 11 del actual mes de Septiembre, subasta de las fincas siguientes:

Sitas en el pueblo de Garachico Terrenos denominados «La Canela», «La Coja» y «La Oliva», en el pago de Genovés.

Y otro terreno nombrado «El Poleo», en el pago de la Culata o San Juan del Reparo.

Sita en el pueblo de Icod Terreno donde dicen «El Arrastradero».

Sobre titulación y pliego de condiciones informará dicho notario, en su estudio, calle de San Agustín, núm. 13.

Los corsés y fajas F. PRATS, son absolutamente cómodos y siempre confeccionados igual al último modelo de Londres y New York.

Soldados franceses en Las Palmas

Un importante servicio del teniente coronel Bens. El rescate de los soldados

Ha llegado a Las Palmas, procedente de Río de Oro y Cabo Juby, un correo interinsular conduciendo al secretario civil de la Delegación del alto comisario en Cabo Juby, conde de Casa Roja, al cual acompañaban cuatro negros senegaleses pertenecientes al ejército colonial francés que, viajando con licencia el 7 de Enero último a bordo del «Sebou», con dirección al Senegal y procedentes del frente de batalla en Francia, fueron víctimas de un torpedeamiento llevado a cabo por un submarino alemán.

Estos cuatro soldados, en unión de los demás tripulantes, fueron hechos cautivos de los moros, siendo muchos rescatados entonces, gracias a los trabajos realizados por el prestigioso teniente coronel don Francisco Bens, gobernador político militar de Río de Oro y delegado del alto comisario en Cabo Juby, donde ahora reside.

Los cuatro senegaleses, por su calidad de soldados de una nación beligerante han sido entregados por el conde de Casa Roja a la autoridad militar y quedarán internados en Las Palmas.

Este importante nuevo servicio del señor Bens ha sido realizado en esta forma: supo el valeroso militar español que se hallaban internados muy al interior y en poder de jefes de kábilas, seis negros senegaleses, soldados de Francia, cautivos desde el naufragio del vapor «Sebou», y comenzó enseguida a practicar activísimas gestiones, ya valiéndose del gran prestigio que goza entre los moros, ya haciendo espléndidos donativos, y, al fin, obtuvieron sus trabajos un verdadero éxito, pues ha logrado que los jefes de aquellas lejanas kábilas le entregaran cuatro de los seis senegaleses cautivos y le prometieran la entrega de los dos que quedan en poder de los moros.

La labor patriótica que viene realizando el gobernador de Río de Oro es imponderable; y así como por su caballeresca neutralidad e importantes beneficios hechos ha merecido expresivas comunicaciones de elogio de los cónsules de Francia, Alemania, Grecia e Italia, bien merece que sea recompensado por nuestro Gobierno de un modo digno.



Quejébase en un artículo de LA PRENSA, «Tarascón», pseudónimo en que se oculta un atildado escritor, del poco caso que en esta desdichada población hacen de los periodistas los personajes de pro: los que mandan, los que lucen con humos de gran señor.

Tiene el sabio compañero remuchísima razón, pero no debe quejarse como no me quejo yo, que tanto escribí en LA PRENSA, desdichado rimador, sin lograr que me atendiesen en ninguna pretensión.

Los diarios en todas partes tienen, asiduo, un lector, en aquel afortunado que a un alto puesto llegó, en la autoridad que rige o gobierna una región.

Aquí, por desgracia nuestra, no ocurre lo mismo, no, que o los diarios no se leen o si se leen, peor, porque cae en el vacío toda justa petición que haga desde sus columnas decidido un escritor.

¿Es que las autoridades y personajes de pro, a la censura habitadas ya no les causa escozor, lo que diga un periodista con razón o sin razón?

¿Es acaso que no leen por evitarse el dolor y la vergüenza del palo que les pega un crítico?

No lo sé, mas me figuro, casi convencido estoy, que aquí las autoridades no escuchan al escritor por no trabajar, haciendo algo de lo que pidió.

Esto de nunca escucharnos apreciable «Tarascón», aunque nos duela y nos dañe si bien se mira es mejor, porque si nos atendiesen en alguna petición hicieran un desatino y fuera mucho peor.

CROSITA

REFORMA NECESARIA

Unificación de gratificaciones

Hace algún tiempo acogimos en nuestras columnas la noticia de que entre las reformas proyectadas con respecto a Canarias, con motivo de la ley de mejoras a los funcionarios civiles, figuraba la unificación de las gratificaciones que disfrutaban aquellos que prestan servicio en estas islas.

La necesidad de tal reforma aparecía patente con solo observar las anomalías registradas en los centros administrativos del Archipiélago.

Dentro de un mismo centro se da repetidamente el caso de que mientras unos funcionarios perciben 1 000 pesetas en concepto de gratificación, otros solo perciben 500 y unos terceros el 30 por 100 de su sueldo.

El alborozo producido entre los funcionarios de Canarias con la noticia de la próxima unificación de las residencias, ha cadido paso nuevamente al desaliento, pues pasa el tiempo y nada indica que se confirme aquella nueva.

A punto de ser presentado a las Cortes, cuya fecha de reapertura está próxima, el presupuesto de renovación calurosamente defendido por algunos ministros, creemos llegado el momento de que se recuerde al Gobierno esta importante cuestión, cuya necesaria reforma vendrá a restablecer la equidad en el percibo de gratificaciones de residencia, haciendo desaparecer irritantes desigualdades.

Urge, pues, que por las autoridades o corporaciones a ello llamadas se hagan las gestiones oportunas para que se atiendan las quejas de los funcionarios residentes en estas islas, que ven preteridos los derechos que dentro de un régimen de justicia les corresponden.

Noticias varias

En la elección convocada para cubrir una vacante de diputado provincial por el distrito de Santa Cruz de la Palma, ha sido proclamado por el artículo 29, don José Miguel de Sotomayor y Sotomayor.

Esta tarde llegará a este puerto, procedente de la Península, el hermoso trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», que continuará viaje para Montevideo y Buenos Aires, conduciendo numerosos pasajeros y carga general.

COMPRO casa situada en el barrio de los hoteles.—Dirigirse por escrito: Apartado de Correos número 89.

En el próximo mes de Octubre ascenderá a teniente general don Juan López Herrero.

El general López Herrero desempeña el cargo de Consejero del Supremo de Guerra y Marina desde que cesó en el de Gobernador militar en esta plaza.

En la Orotava ha fallecido el respetable anciano don Felipe Sosa y Luis, a cuya apreciable familia significamos nuestro sentido pésame.

—Se halla muy mejorada de su enfermedad, la distinguida señora esposa de nuestro estimado amigo de la Orotava, don José María Casañas y Fuentes.

Un compatriota nuestro, residente en América, dirige a la Prensa de estas islas la siguiente carta:

«Distinguido compatriota: Sin tener el honor de conocerle, me dirijo a usted para manifestarle que, en una ciudad de este Estado, denominada Uruguayana, falleció hace algunos años el médico señor Molina Torres, natural de Canarias, dejando algún dinero, y además el producto de la venta, en remate, de sus libros, instrumentos y útiles, cuya cantidad obra en poder del juez, quien dice la entregará al que por derecho correspondiente, mediante comprobación al efecto legalizada en buena forma, o poder correspondiente, que podrían enviarme, o al Consulado de España en esta capital, pues al vicecónsul español en Uruguayana poco o nada le importan los intereses de sus compatriotas.

Si quiere, la familia que me escriba y entonces procuraré yo que reciban lo suyo como Dios manda.

Y nada más, quedando de usted agradecido por la publicación de estas líneas, su compatriota,

Dr. A. Bravo Méndez.

10-1-918.

Mi dirección es ésta: Dr. A. Bravo Méndez, rúa Príncipe, 6, A.—Porto Alegre.

Jabón marca "El Camello"

A causa de quedarnos muy pocas existencias de este jabón, en 3 de Octubre vendiendo cerraremos el despacho establecido en la calle del DOCTOR ALLART núm. 27, y lo hacemos saber a nuestros favorecedores para que puedan aprovecharse y hacer sus compras en los pocos días que restan para el referido cierre.

Acudid, pues, a comprar tan buen artículo, que necesariamente después habréis de obtenerlo a precios mucho más elevados.

Anoche se celebró en los salones de la «Juventud Republicana» la velada que tenía anunciada la sociedad «Juventud Socialista».

La fiesta resultó en extremo agradable, obteniendo una esmerada interpretación todos los números que figuraban en el programa.

Fueron muy aplaudidos los artistas por la numerosa concurrencia, que salió muy satisfecha del bribrante resultado del espectáculo, por cuyo éxito felicitamos a sus organizadores.

La higiene es blanca, es limpieza es belleza: todo esto se consigue con el lavado del jabón «Chimbo» — Depósito y venta al detalle: Droguería de Espinosa y también Francisca Pérez Espinosa, Cooperativa Cooperativa Cívico Militar, Domingo Bencomo, Julián Saenz, Ignacio González y Cándido Márquez.—En La Laguna y Orotava, Cooperativa Cívico Militar.

MADRE DE TBA.—Se venden cincuenta mil pies de buena calidad a precio muy barato. Informará Antonio Acosta, Alfonso XIII 42.

SE ALQUILA un piso para corta familia.—San Francisco número 79.

Por el último correo se ha recibido de la China y el Japón un extenso surtido de juegos de té y café y artísticas jarras y floreros.

También se han recibido artículos de seda y crepón y preciosos objetos propios para regalos. Todo de gran novedad y a precios módicos.—Pohoomull Brothers, Gran Bazar Tenerife, Plaza de la Constitución (anexo a la tabaquería La Matildita).

SE VENDE una casa en la calle de San Roque, número 57.—Informará: Juan Díaz e Infante, Rambla de Puliido número 41.

FELIPE TRUJILLO, Calle de Santa Rosa número 19.

SE ALQUILAN los almacenes de la calle de Iriarte, espaldía al Hospital Militar.—Para informes, dirigirse a General Antequera número 1.

En la acreditada joyería de CASA ALEXANDRE, Plaza de la Constitución, se ha recibido un surtido variado de lámparas eléctricas de sobremesa, con figuras artísticas. Infinidad de artículos de plata y de metal blanco superior. Una gran colección de artículos de Talavera. Relojes pulsera de todas clases. Juegos de tocador para regalos de boda. Relojes de pared y de sobremesa. Inmenso surtido de joyería en general.

¡CABALLEROS! El cirio abdominal F. Prats, evita la obesidad. Imeldo Seris, 41 (a). Conserjería.

DE LAS ISLAS

Negociando con el hambre

Días pasados nos hacíamos eco de ciertos rumores circulados sobre la «combinación» que venían practicando algunos armadores de pailebots, de Las Palmas, que solían despachar sus buques para la pesca con objeto de despistar el fraude que llevaban directamente a otros puertos de África.

El sábado último, unos empleados de Puerto franco, según noticias fidedignas, incautaron en el pailebot «Mosquito» de una considerable carga de patatas y cebollas que había a bordo, sin el correspondiente manifiesto.

Con tal motivo, se ha dispuesto que en lo sucesivo un contramaestre de puerto y dos empleados, hagan un registro en los barcos momentos antes de zarpar.

Folleto de LA PRENSA (185)

EL HIJO

(Continuación de DOS MADRES) POR

E. RICHEBOURG

que, a toda costa, fuese antes o después, necesitaba efectuar para apoderarse de toda la fortuna. El es el autor, o instigador del atentado de que fué objeto el marqués en el bosque de Coulange, de la catástrofe de Frameries y del accidente del bosque de Bolonia.

Ludovico se quedó paralizado de terror, con los ojos desmesuradamente abiertos.

Del Extranjero

El gran cañón alemán, expuesto en el Campo de Marte

El gran cañón alemán, que ha llegado a la estación del Campo de Marte, ha sido muy visitado. El cañón es un verdadero monstruo. Está pintado de verde, de blanco y de ocre rojo. El tubo mide 12 metros, y se halla montado sobre un vagón especial que rueda sobre dobles pares de «boggies» de diez ruedas cada uno. Su construcción especial permite por medio de pernos fijarle sobre una plataforma. Detrás lleva otro vagón blindado para proteger a los servidores de la pieza.

Mediante una disposición especial puede extraer los proyectiles de un vagón colocado detrás de la plataforma.

Tres vagones llenos de municiones capturados acompañan al tren. Los ingleses han inscripto en el cañón lo siguiente: «Capturado por el cuarto ejército inglés el 8 de Agosto».

Oficiales de artillería y numeroso público desfilaron durante toda la tarde ante el mastodonte, cuya guardia ha sido confiada a soldados ingleses que amablemente le hacen maniobrar. La máquina parece perfectamente nueva.

La querrela contra el Ayuntamiento

El Juez especial que entiende en la querrela que contra el Ayuntamiento se sigue por el delito de falsedad y está en la liquidación de las obras de la Pescadería del Puerto, ha dejado sin efecto el nombramiento de los nuevos peritos civiles designados por el anterior juez don José Andrés Artilles, quien fué recusado por el abogado de la parte querrelante don Vicente Suárez.

El seguro del teatro

El Subdirector de la Compañía «D'Asurancas Generales», traslada a la Alcaldía el telegrama de la Compañía en el que reclama copia del acuerdo del Ayuntamiento autorizando al Alcalde para cobrar y firmar el recibo de seguro del teatro, y que se le diga si el Ayuntamiento tiene cuenta corriente con el Banco de España.

La Casa de Correos

La Permanente de este Cabildo insular acordó en su sesión última, apoyándose en un informe de Contaduría, contribuir del capítulo de imprevisos, con la suma de 500 pesetas, para el pago del proyecto del palacio de Correos y Telégrafos de Las Palmas.

Noticias varias

Al varadero de «Grand Canary» han entrado a reparaciones los remolcadores «Gando» y «Tenerife».

—Se ha procedido a extraer los restos del pailebot «Soledad» que hace algunos años se hundió en el interior del puerto.

—Se están haciendo gestiones para organizar en la localidad una luchada entre aficionados de Tenerife y Gran Canaria, celebrándose este espectáculo en nuestro teatro-circo.

—El pintor don Juan Cario Medina ha hecho un retrato al óleo del Ministro de Fomento, don Francisco de Asís Cambó, para el Gabinete Literario.

—Dicen de Lanzarote que es verdaderamente extraordinaria este año la cosecha de uva en aquella isla y que faltarán envases para los vinos. Se espera que la exportación de éstos constituirá un excelente negocio para los cosecheros.

Tabaco de Canarias

Concurso en esta capital

La Compañía Arrendataria de Tabacos convoca a concurso público para la adquisición en lote total o parcelas de 100 000 kilogramos de tabacos de Canarias, en sus distintas clases y con arreglo a muestras que deberán presentar oportunamente los proponentes.

Los precios a que, como máximo, serán satisfechas las diferentes marcas de dichos tabacos en los almacenes de la Compañía en esta plaza, y que han sido deducidos por comparación al últimamente adquirido, son los siguientes:

Precio del kilogramo de capa, 3 582 pesetas; ídem del kilogramo de primera, 3 183; ídem del de segunda, 2 904; ídem del de tercera, 2 775; ídem del de cuarta, 2 613; ídem del de quinta, 2 454; ídem del de sexta, 2 598; ídem del de séptima, 2 334.

Los pliegos de proposiciones se admitirán en la representación de esta Compañía en Santa Cruz de Tenerife, durante un mes, y el concurso se celebrará en el de Septiembre actual.

Aviso al público

En vista del gran número de coches que habrá en circulación los días 14, 15 y 22 del corriente mes, el servicio de tranvías se hará sin hera fija, quedando suprimidos en dichos días los coches de los diez minutos.

La Dirección.

ANUNCIO

Desde el 1º de Septiembre sale el automóvil correo de La Laguna a las 9 (oficial) de la mañana, hasta la Punta de Hidalgo.

Precios: desde La Laguna a las Canteras, 1 peseta; a Tegueste, 2 ídem; a Tejina, 2 50; a Valle de Guerra, 3 ídem; a Bajamar, 3 50; a Punta de Hidalgo, 4 ídem.

Los billetes para dicho recorrido se expenden en casa de don Antonio González, en La Laguna, plaza de la Catedral; en Tegueste, en casa de don Antonio Melián; Valle de Guerra, en casa de don José Pérez; en Tejina, en casa de don José Rodríguez Amador; en Bajamar, en casa de don Manuel Hernández; y Punta de Hidalgo, en casa de don Vicente Suárez.

Aviso importante

A petición de varias personas, y teniendo en cuenta las circunstancias actuales, la Junta Directiva del «Círculo de Amistad», acordó en sesión celebrada el día 4 del presente mes, rebajar la cuota de entrada a cinco pesetas (5 pesetas), a todas aquellas personas que soliciten su ingreso durante el mes actual.

Santa Cruz de Tenerife, 5 de Septiembre de 1918
El Secretario, Moisés Grandoso.

NECROLÓGICA

Victima de rápida enfermedad dejó de existir en esta capital, en la noche del sábado, la joven señora doña Teodora Aguirre y Goiría, esposa de nuestro estimado amigo, el oficial de Telégrafos, don Gerardo Torres.

Por su bondadoso carácter y las virtudes que la adornaban, la finada era muy estimada en nuestra sociedad, en la que ha causado verdadero dolor su temprana e inesperada pérdida.

El sepelio, que se verificó ayer, constituyó una sentida manifestación de duelo.

A su viudo y demás familiares hacemos presente nuestra más sincera condolencia.

EN LA MATANZA

Agresión a un guarda forestal

El guarda forestal del monte público de la Victoria, Guillermo Hernández Afonso, ha denunciado en el Ayuntamiento de dicho pueblo que, hallándose el día 3 del actual prestando servicio en el citado monte, al llegar en unión del vigilante de incendios Antonio Hernández Afonso y guarda local Teodoro García al sitio denominado «Lomo atravesado», observó huellas de ocho hogueras y encontró además diez brezos arrancados y picados para con dicha leña elaborar carbón.

Esta operación la iba a llevar a efecto el vecino del citado pueblo, José García Gutiérrez, en unión de otros más que se dieron a la fuga en el momento de ser sorprendidos.

El José García fué detenido, e interrogado por el guarda Guillermo Hernández negose a declarar su nombre y el de sus acompañantes, así como el lugar donde se encontraba el carbón que habían ya elaborado.

Mientras el guarda le interrogaba, el detenido azuzó en contra de aquél dos perros que le acompañaban, y al requerirle para que los sujetara, se abalanzó sobre él intentando desarmarlo, viéndose el guarda precisado a darle en un brazo con la culata de la tercera y a disparar tres tiros a los perros que ya le habían producido varias heridas.

El agresor se dio inmediatamente a la fuga, llevándose una escopeta de dos cañones que tenía un poco más lejos.

Entre los efectos recogidos por el guarda y sus compañeros figuraron dos sacos de carbón, un cuerno con pólvora, un saquito con municiones y un hacha.

Según manifestaciones del padre de José García, éste tiene lesiones en la frente, presentando además dos heridas de bala, una en la mano y otra en un brazo, estando sometido a curación en el Hospital de Dolores, de La Laguna.

ANUNCIOS PREFERENTES

OCASION.—Se vende una máquina de escribir, un aparato fotográfico, un coche para uno o dos sientos, un baño de zinc, una cuna y otros muebles.—Darán razón en el Bazar Francés, Plaza de la Constitución, 4.

SE VENDE una máquina de pizarra en buen estado.—Informarán en la herrería, Canales número 38.

SE VENDE.—Semilla de tomate de superior calidad. Tabacquería de Ildefonso García, calle de Puerta Canseco.

VINOS SUPERIORES se venden en la calle de Botón de Rosa número 3, a 50 céntimos el litro.—También se venden papas, a 20 céntimos el kilo.

BASCULA.—Se vende una magnífica. Peso, 700 kilos.—Informará: Salvador Reza y Mandillo, en la calle de Puerta Canseco número 3, donde también se venden los inmejorables vinos, marca «Las mil pesetas».

MUEBLES se venden: media silla de madera, máquina de coser «Singer» con comedor, galerías. Un buen diccionario francés-español Fernández Cuesta. Historia de España Lafuente.—Particular Padrón, 33.

Se venden paños de alfalfa suca el mejor alimento para el ganado de leche, alfalfa verde, paños de paja de cebada para colchones y empacquetados y leche de vaca a todas horas.—Dirigirse a la calle de Jesús María (junto a los almacenes de Orive), detrás de la Capitanía General.

SE VENDEN 80 toneladas de paja larga.—Darán razón: en Guama Pablo González Becallade; en La Laguna, Lucía González Ramos.

La Funeraria

Imeldo Seris, 108
Teléfono número 369

Esta antigua casa tendrá en breve un servicio de carrozas, desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre, esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma, bastando un sólo aviso por teléfono.

Servicio permanente día y noche.

Comunidad Embalses de Tahodio

CONVOCATORIA

Con arreglo al art. 47 del Reglamento orgánico, se cita a los señores partícipes de esta Comunidad, para que el día 11 del actual, a las 2 y media de su tarde y en el local del Centro de Dependientes, concurran a la Junta General extraordinaria que se celebrará ese día con sujeción a la siguiente:

ORDEN DEL DIA

Proposición de varios señores partícipes encaminadas a esclarecer dudas que, a juicio de ellos, ofrece el cumplimiento del capítulo 3.º del Reglamento, que trata de la venta de las aguas, dando el acuerdo del Consejo de Administración de no admitir en las subastas que un comprador adquiere aguas para otras personas, ni que aquellas se sirvan a fiaca distinta a la del comprador.

Sa. Cruz de Tenerife, 8 de Septiembre de 1918.—El Secretario.—V.º B.º, El Administrador.

Compañía Eléctrica e Industrial de Tenerife (SOCIEDAD ANONIMA)

No habiendo podido celebrar la Junta general de accionistas convocada para el 30 de Marzo pasado, porque los elementos necesarios de contabilidad no se habían recibido en esa fecha, se celebrará una nueva Junta el miércoles, 2 de Octubre 1918, a las dos de la tarde, en la ciudad de Bruselas, 30 rue du Nord.

ORDEN DEL DIA

1.º Aprobación de la Memoria, del Balance y de la cuenta de Ganancias y Pérdidas correspondiente al año 1917.

2.º Aprobar la gestión de los miembros del Consejo de Administración.

3.º Nominación de Consejeros.

4.º Ratificación de las disposiciones referentes a las obligaciones creadas en 1914.

5.º Comunicaciones diversas.

Para asistir a esta Junta, los señores accionistas tendrán que dar cumplimiento al artículo 22 de los Estatutos.

La inscripción de los títulos podrá hacerse:

En Santa Cruz de Tenerife: En el Sede Social.

En Bruselas: 30 Rue du Nord.

CASAS EN VENTA

SE VENDE una casa en la calle de San Francisco Javier número 3.—Darán razón en esta imprenta.

SE VENDE una casa en la Rambla de Puliido número 42.—Razón: calle Jesús Nazareno, 24.

SE VENDE la magnífica casa de la calle de la Rosa número 79.—Informarán en «La Catalana».

SE VENDE una casa recién construida, en estado higiénico, con agua a presión y sin haber sido habitada. Precio módico.—Darán razón: calle Salamanca 14, esquina a Particular de Padrón, 41.

SE VENDE en La Laguna, calle de Nava Grimón (antes Agua) número 24, una bonita casa de planta baja, moderna construcción. Tiene agua a presión. Precio bastante módico.—Darán razón: Dreguería Barreto.

PINGAS RUSTICAS

SE ARRIENDA una finca con dos casas, donde dicen «El Peris».—En la calle Candelaria, 19, darán razón.

FINCA en Salamanca, se arrienda. Tiene agua, aljibe y 4 fanegadas de terreno.—Para informes: Alfonso XIII número 30.

FINCA.—Se vende una en las inmediaciones de esta capital, de cinco y media fanegadas laborables y 2 y media de pastos, con dos buenas casas, dos estanques, aljibe, establos y tres aceones de agua de Aguirre.—Informará don José Sierra, Pabellones Militares.

EN LUGAR se vende un amplio y magnífico local destinado a espectáculos públicos, un motor dinamo de seis caballos de fuerza y un aparato de cinematografía. Todo se halla en buena estado.—Informar en local, don Aldeibaldes Hernández Mora.

OLAR.—Se vende uno en la calle de San Lázaro, situado entre la casa número 58 y la Cruz Roja.—Darán razón: Alfonso XIII número 30.

COMPRAS

MOTORES ELECTRICOS.—Se desean comprar de todas clases, nuevos o usados.—Diríjanse por escrito, dando detalles completos a X. Z., redacción de LA PRENSA.

SE DESEA comprar una casa en la vecina ciudad de La Laguna, que reúna condiciones, preferiéndose de esquina.—Dirigirse ofreciéndola a las iniciales E. H., Apartado Correos número 99 o a las mismas iniciales calle Cruz Verde número 8, fotografía.

SE COMPRAN todas clases de pletos; rieles de todas dimensiones y tamaños; maquinarias de todas clases, usadas y toda clase de metales.—Informes: Teobaldo Power, 26.

SE DESEA comprar hasta 100 metros de tubería usada de 1 1/4 pulgada, para entregar en la Orotava o en Santa Cruz.—Ofertas a Henderson Lane & Co., Apartado 2, Santa Cruz de Tenerife.

SE COMPRA semilla de farrago limpia. Manuel Cruz, San José, 8. Santa Cruz de Tenerife.

MUEBLES DE OCASION.—Se compran, pagando altos precios.—Castillo 51.—Almoneda.

COMERCIALES

CERVEZA negra inglesa de Guinnes, detallan los señores Caulfield & Sons y en el comercio de ultramarinos de don Domingo Bencomo, calle Imeldo Seris, 67.

¡Cura radical de la gripe!, con el gófo superior del país y queso de Punta Teno, que se venden en Imeldo Seris 50.—Artículos del país más económicos que en ningún lado.—Frente al chorro de Santo Domingo.

¡ATENCIÓN!—Virginita Cabrera, Rambla de Puliido, 49, necesita cuatro o seis jóvenes que sepan coser en trajes de señora y algunas prendas.

DORADO.—Se enchapa en oro por procedimientos modernos toda clase de joyas de metal, dándoseles el esplendor que se desea.—Clavel, 14, Plateja «La Estrella».

¡ATENCIÓN!—Se limpian, lavan y planchan trajes de caballero y toda clase de ropa exterior. Especialidad en lavados en seco, por el cual los trajes no se destiñen ni pierden su forma. También se cambia el color a toda clase de ropa y sombreros.—Precios económicos.

Pérez Galdos (antes San Lorenzo), número 22. Teléfono número 462.

«LA ESTRELLA».—Gran variedad de calzado últimas novedades y un inmenso surtido en sandalias. Precios muy económicos.—Candelaria 33.

MUSICA.—Clases de solfeo y violín a domicilio, por el profesor don Emilio Silvestre. Honorarios módicos.

De Coulange.

—¡Horrible, horrible, espantoso! —murmuró cogiéndose la cabeza con ambas manos.

El desgraciado no se atrevía a mirar a Morlot.

—Al día siguiente de la última tentativa criminal —prosiguió Morlot.—Jerónimo, su criado de usted, que fué quien puso en el pienso del caballo «Rubí» la droga que había de enloquecerle, se despidió de usted, diciéndole que se volvía a su país para permanecer en él. Fué otra mentira. El conde de Rogas, que fué quien le colocó en su casa de usted, para que le espiese, juzgó prudente hacerle desaparecer. Pero no ha salido de París; ahora como antes sigue siendo un miembro activo de la sociedad Rogas y Compañía, y está usted seguro de que él también ha tomado parte en el rapto de la señorita

XXII

Es el cual se habla de la baronesa rubia

Los dos caballeros guardaron silencio durante algunos instantes.

Ludovico, anonadado, apayaba su frente ardiente contra sus manos, Morlot reflexionaba y le miraba con cierta compasión.

El antiguo agente de policía

tomó de nuevo la palabra.

—¿Se ha enterado usted bien, señor conde, de todo cuanto le he dicho?—preguntó.

El joven levantó bruscamente la cabeza.

—¡Estoy horrorizado! —respondió.—¡Creo que voy a volverme loco!

—Pues ahora es cuando más necesita usted su razón. He creído necesario hacerle a usted estas revelaciones, a fin de mostrarle el terrible abismo hacia el cual marchaba usted. Ahora, a usted es al que le toca hablar. ¿Qué piensa usted hacer?

—Denunciar yo mismo al falso conde de Rogas; es preciso que ese miserable sea entregado a la Justicia.

Morlot movió la cabeza.

—Sus palabras responden al grito de su conciencia indignada

—replicó.—

—Yo también soy de esa opinión; pero juzgo que no ha llegado todavía el momento de hacerlo.

—¿Y por qué esperar? ¿No cree usted que pueda escaparse?

—Señor de Montgarin, el falso conde de Rogas no ha renunciado todavía a conseguir su objeto, es decir, a asesinar al marqués de Coulange, porque espera convencido que usted se casará con la señorita Maximiliana. El rapto de esta joven debe obedecer a alguna modificación que ha hecho en sus planes. Todavía no acierto a sospechar cuáles sean sus intenciones; pero ello obedece a una idea calculada, y por lo tanto, podemos estar convencidos de que nos prepara una nueva sorpresa. Estoy persuadido, y así se lo dije al marqués delante de usted, de que la señorita

Maximiliana no corre ningún peligro; pero, esto no obsta, es necesario que tratemos de arrancarla de manos de esos miserables. Es preciso, pues, encontrarla y devolvérsela a su desolada madre. Cuando hayamos logrado esto, pensaremos en dar al conde de Rogas y a sus cómplices el castigo que mereced. Si el portugués no sospecha que hemos descubierto su propósito, seguirá viviendo junto a usted, esperando el desarrollo de los acontecimientos. Hace ya algún tiempo que, a fin de desviar las sospechas que pudiera el infundir, hace operar a uno de sus cómplices, con objeto de despistar al enemigo y llamar su atención hacia un punto opuesto a aquel en que debe tener lugar el ataque. Contando con esta estrategia, tengo la seguridad de que no cree que puedan des-